

# 1陣最高裁と2陣地裁の勝利に向けて

大阪・泉南アスベスト国賠訴訟原告団、大阪じん肺アスベスト弁護団、大阪泉南地域のアスベスト国賠訴訟を勝たせる会

2011年11月



10月26日の結審法廷の前に行われた結審行動では、200人が裁判所周りをパレードし、「もう一度国の責任を明確に」と訴えた

## 迫力あふれる

### 2陣結審弁論

判決は来年3月28日

午後2時

誰も耳を疑うような1陣大

阪高裁判決（三浦潤裁判長）から2カ月あまり、10月26日、2陣訴訟（大阪地裁第8民事部、小野裁判長）が結審をむかえました。

この日の結審法廷では、原

告2名の意見陳述と弁護団からの意見陳述が行われました。

「もう裁判所には行けないと思ったが、高裁判決をみて、死んでもいいからと思つて陳述に来た」と語る原告の赤松さんなど必死の訴えに傍聴席は静まり返りました。

「高裁判決後の2ヶ月間で、14回弁護団会議を開いた。全国の学者や弁護士にも集まつてもらった。担当弁護士は休日もなく準備した」（芝原弁護団長）という弁護団の意見陳述は、あらゆる角度から高裁判決の不当性を鋭く突くものとなりました。

前後で矛盾した内容を平然と述べている、事実誤認を平気で行い、それを重要な根拠にし判断している、恣意的な証拠の評価やデータの取り方をしているなど、次々に高裁判決内容の矛盾、問題点が明らかになりました。傍聴席からは、期せずして多数の拍手が起りましたが、裁判長は制止しませんでした。弁論終了後行われた報告集

会では、「確信を深めた」という発言が相次ぎ、2陣地裁での確実な勝利と1陣最高裁での勝利に向けて、最後まで頑張り抜く意思を固め合う場となりました。

また、当日は、泉南アスベスト国賠訴訟の勝利とアスベスト被害者の全面救済を訴える昼休みパレードが約200人の参加で行われ、裁判所周辺に「もう一度国の責任を明確にせよ！」の声が響き渡りました。

2陣地裁判決は来年3月28日午後2時に指定されました。

## 全員の訴訟救助が認められ、上告理由書などの提出へ

全国から1000名の弁護士が上告審の代理人に

8月31日、1陣原告全員が最高裁に上告と上告受理申立を行いました。10月4日、大阪高裁第14民事部（田中澄夫裁判長）は、上告審の印紙代に関して、全員について支

E-mail: [kataseru@asbestos-osaka.sakura.ne.jp](mailto:kataseru@asbestos-osaka.sakura.ne.jp)  
<http://www.asbestos-osaka1.sakura.ne.jp/kataseru>

署名用紙は→

アスベスト国賠

検索

もう一度国の責任を明確に！  
2陣訴訟公正判決署名にご協力ください。

## アスベスト被害相談常設ホットライン

平日の午前10時～午後6時  
090-3273-0891



## 勝利にむけて大事なこと

2陣地裁の勝利判決をめざして、公正判決署名を大幅に積み上げましょう

年末から最高裁での審理が始まります。最高裁の審理は書面審理であり、今までのように法廷が開かれることはありません。しかし、最高裁での逆転勝訴に向けて、定期的な要請行動や宣伝行動を行っていきます。

まず重要なことは、2陣訴訟でも一度国の責任を明確にする判決を勝ち取ることです。

そのためには、現在まで地裁に提出した18万の公正判決署名を、もっともっと積みあげることが必要です。新しく地裁むけ署名用紙を作り直しました。

## 勝利にむけて大事なこと

大阪高裁判決の不当性を広く知ってもらい、「生命と健康を第一にする社会に」という世論を広げましょう。

これを受けて、弁護士は、今、11月22日の上告理由書、上告受理申立理由書の提出に向けて書面作りを行っています。上告審に向けては、全国から1000名の弁護士が代理人就任を申し出ています。大阪高裁の不当判決を何としても覆そうという大きなうねりが全国から巻き起こっています。

泉南2陣訴訟だけでなく、首都圏の建設アスベスト訴訟でも来春には横浜地裁が判決を迎えます。東京地裁も来年中には判決と予想されています。北海道、京都、大阪、九州の建設アスベスト訴訟もはじ

まっています。尼崎のクボタと国を相手にした訴訟も証人尋問に入っています。

これら訴訟と連帯して勝利を積み上げていくことが重要です。

また、原発をなくしていく運動にも連帯して、「生命・健康を第一に」という世論を広げていきましょう。

原告は多くの著名人の皆さんへの手紙を準備しています。

泉南訴訟のサポーター「泉南応援団」も広げましょう。最高裁での勝利を見据えて、泉南アスベスト国賠を広く国民に知っていただきご支援をいただく緩やか



報告集会 (10月26日)

な組織です。勝訴をねがうすべての個人団体を結集していきたいと考えています。東京で、12月3日(土)午後、「泉南アスベスト国賠訴訟最高裁勝利をめざす首都圏(全国)スタート集会」が開かれます。多くの皆さまのご参加をお願い致します。

## 泉南アスベスト国賠訴訟最高裁勝利をめざす首都圏(全国)スタート集会

とき 12月3日(土)

午後1時30分～4時30分

ところ TKP渋谷カンファレンスセンター(渋谷駅東口下車5分) ホール3A

〒105-10002

東京都渋谷区渋谷2-17-3

渋谷東宝ビル

電話 050-138003-15922

<http://www.shibuya-kaigishitsunet/>

## 再び国の責任を明確に！

2陣訴訟(大阪地裁第8民事部) 公正判決署名にご協力を

お願い致します。現在18万筆提出、もっと積

み上げましょう。

ご連絡ください。署名用紙お送りします。メール、ファックスで。